

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

JUEVES 27 DE MAYO DE 2021 | Año XLVI | Número 16.018 | EDICIÓN MADRID | Precio: 1,80 euros



ARQUITECTURA El museo de Van der Rohe vuelve a brillar en Berlín P28



PREMIO PRINCESA DE ASTURIAS AMARTYA Sen, el economista de las hambrunas

El Supremo cree "inaceptables" los indultos que prevé Sánchez

El informe unánime de la Sala solo permite abordar un perdón parcial

El presidente sobre su decisión: "La tomaría aunque tuviese 300 escaños" "traición a los españoles"

El PP califica la posible medida de gracia de

REYES RINCÓN, **Madrid** El Gobierno de Pedro Sánchez. dispuesto a indultar a los líderes independentistas catalanes, ha recibido un escrito durísimo de los seis magistrados del Supremo que dictaron la sentencia del procés en el que se opone a la medida de gracia por considerarla "inaceptable". El informe, cuyo ponente ha sido Manuel Marchena, presidente de la Sala de lo Penal, argumenta que no hay el menor indicio de arrepentimiento en los presos, que no admiten el delito y que hasta sostienen que lo volverían a hacer. Conceder el indulto, concluye el informe, sería "una solución inaceptable para la anticipada extinción de la responsabilidad penal". Este rechazo solo deja al Gobierno, según la ley, aprobar un indulto parcial y no total. El asunto enfrentó a Ejecutivo y oposición en el Congreso. El PP anunció una dura batalla legal contra unos indultos que califica de "traición a los españoles", mientras Vox prevé movilizarse en la calle. Sánchez replicó apelando a la concordia. Y dijo: "La tomaría [la decisión] aunque tuviese 300 escaños". El presidente del Supremo, Carlos Lesmes, sugirió que

no existe esa "concordia" para aprobar el perdón. Páginas 14 a 18

Los jugadores del Villarreal celebran su triunfo en la Liga Europa con Mario y Raúl Albiol sosteniendo la copa. / MAJA HITLJ (GETTY)

EL CLUB DE UNA CIUDAD DE 50.000 HABITANTES ALCANZA LA ÉLITE DEL FÚTBOL CONTINENTAL

Proeza histórica del Villarreal

El equipo español gana la Liga Europa tirando de épica ante el Manchester United. Hicieron falta 22 penaltis, hasta el fallo de De Gea, para decantar un duelo muy reñido

JOSÉ SÁMANO El Villarreal se coronó anoche en Europa a lo grande, con sufrimiento, en un partido infinito. El equipo conquistó su primera Liga Europa ante el Manchester United en una final agónica, que se prolongó tres horas, porque tras 120 minutos, que terminaron 1-1. hicieron falta 22 penaltis. En una

tanda de infarto, nadie falló excepto, cuando le tocó ser el lanzador, David de Gea, pues el otro portero, Rulli, detuvo su disparo. Se lleva el título el club de la ciudad más pequeña, unos 50.000 habitantes, que jamás lo ha logrado. Y el séptimo equipo español laurea-

Zidane comunica a los jugadores su salida inmediata del Real Madrid

do en Europa. En lo futbolístico fue el partido de la negación por ambos bandos: ni el United logró jugar a toda mecha ni el Villarreal articular su fútbol. Ambos incómodos, resultó un choque épico. Gerard Moreno había adelantado al submarino amarillo en la primera parte y Cavani igualó en la segunda. PÁGINAS 32 A 34

Biden reclama a sus expertos que estudien las dos hipótesis

El coronavirus vino de un animal... o del laboratorio

M. VIDAL LIY / A. MARS Pekín / Washington

El mundo aún ignora el origen exacto del coronavirus. En principio, la pandemia surgió de una transmisión de animal a humano. Pero la idea de que, siendo de origen natural, salió por accidente del Instituto de Virología de Wuhan, desdeñada al principio, ya se toma en serio. Tras la carta de 18 investigadores que pidieron que se analice esa posibilidad, el presidente de EE UU, Joe Biden, señaló ayer que da por posibles las dos hipótesis y exige a sus expertos un estudio en 90 días. Página 22

La justicia obliga a Shell a reducir sus emisiones de CO₂

ISABEL FERRER, La Haya Un tribunal de Países Bajos sentó ayer un precedente mundial al dictar que Shell, una de las mayores petroleras del mundo, está obligada a atajar la contaminación que generan sus actividades, sus proveedores y sus clientes. El fallo da la razón a Milieudefensie, la sección holandesa de Amigos de la Tierra y supone una victoria del movimiento ecologista. Shell deberá reducir sus emisiones de CO_2 un 45% para 2030. Página 25

El Gobierno logra un pacto de última hora para prorrogar los ERTE

C. PÉREZ / G. R. PÉREZ, Madrid El Gobierno y los agentes sociales alcanzaron ayer un acuerdo para prorrogar cuatro meses los expedientes de regulación temporal de empleo (ERTE), que afectan a más de 600.000 trabajadores y expiraban el lunes. Tras días de tensión, el ministro José Luis Escrivá y el presidente de CEOE, Antonio Garamendi, limaron diferencias, y UGT y CC OO se sumaron al pacto.